

El XII Congreso SEMERGEN Aragón analiza el estado actual de la Atención Primaria y reivindica el papel de la Medicina de Familia

- El encuentro ha reunido a 240 profesionales, el 29 y 30 de noviembre de 2024, en el WTZ de la ciudad de Zaragoza

Zaragoza, 30 de noviembre de 2024.- Durante los días 29 y 30 de noviembre, el World Trade Center de Zaragoza ha sido el escenario del **XII Congreso de la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria-SEMERGEN Aragón**, que ha reunido a 240 profesionales de la medicina de Familia y médicos residentes. Bajo el lema '*Tu futuro con nosotros, liderando el cambio*', este encuentro formativo y de actualización de conocimientos, ha puesto de relieve el papel esencial de la Atención Primaria en el sistema sanitario, así como los retos y oportunidades de esta especialidad, en un contexto de creciente demanda asistencial y transformación tecnológica en salud.

Según el presidente del Comité Científico, el **Dr. Francisco José Aganzo**, "el Congreso, que ha recibido un total de 120 comunicaciones, ha contado con un variado programa científico, con un enfoque eminentemente práctico. En concreto, se han desarrollado 4 talleres y 11 mesas temáticas sobre cuestiones clave como el diagnóstico del asma, la perspectiva de género en las enfermedades cardiovasculares, el manejo integral de la obesidad, la vacunación en el adulto, los trastornos funcionales digestivos y el abordaje de los pacientes con ELA". Igualmente, se han presentado los datos de programas innovadores como el Proyecto RICA (Recuperación Intensificada en la Cirugía del Adulto) y el Proyecto REACTIV (ruta asistencial del paciente con Insuficiencia Cardíaca), contribuyendo a la actualización de los profesionales para la mejora de la atención a los pacientes.

Otra de las mesas estuvo dedicada a la respuesta de los expertos ante el consumo de alcohol y otras drogas, con la participación de **Juan Ramón Villalbí**, delegado del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas. Igualmente, la salud mental también ha tenido un espacio en este Congreso, con la intervención del director general de Salud Mental de Aragón, **Manuel Corbera**.

Además de analizar los últimos avances en estas patologías, durante el encuentro se ha reflexionado sobre los desafíos a los que se enfrentan los profesionales de la Medicina Familiar y Comunitaria (MFyC) en el día a día de su práctica clínica, y se ha destacado la necesidad de fomentar la formación continua y la investigación en AP, así como inspirar y motivar a las nuevas generaciones de médicos de Familia.

En opinión de la presidenta del Comité Organizador, la **Dra. Arsenia Barredo**, "debemos recuperar la ilusión y el protagonismo de la Atención Primaria en nuestra sanidad pública, como lo fue en su momento el cambio de modelo que surgió tras la organización de la Atención Primaria en Zonas Básicas de Salud, la construcción de los Centros de Salud, el inicio de los Protocolos de Actuación, así como las Actividades Preventivas, Investigación y de Formación Continuada. Debemos transmitir a los jóvenes médicos de Familia la ilusión, motivación y expectativas que nos generó a los que asistimos como protagonistas de ese cambio".

La mesa donde se ha analizado el estado actual de la Atención Primaria en Aragón ha contado con la participación de la **Dra. Pilar Borraz**, gerente única de Atención Primaria de la comunidad y el **Dr. Ramón Boria**, director general de Asistencia Sanitaria y Planificación del Gobierno de Aragón.

Para el **Dr. Ángel Vicente Molinero**, presidente de SEMERGEN Aragón, “es urgente transmitir a las nuevas generaciones el atractivo y la trascendencia de la Medicina Familiar y Comunitaria para garantizar un relevo generacional sólido y un sistema de salud eficiente. Por esta razón, es fundamental la participación de médicos residentes en las jornadas y congresos que organiza la Sociedad, porque ellos representan el futuro de nuestra especialidad y nuestro sistema sanitario”.

El Congreso también ha sido una oportunidad para recordar la proximidad del 25º aniversario de la constitución de la primera Junta Autonómica de SEMERGEN Aragón, un hito que pone de manifiesto el compromiso de la sociedad con la mejora y defensa de la Atención Primaria.

Sobre SEMERGEN

La Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (SEMERGEN) es la sociedad científica pionera de la Atención Primaria en España, con más 50 años de experiencia. Se fundó con el objetivo fundamental de promocionar la Medicina de Familia, mediante el mantenimiento y mejora de la competencia profesional de los médicos, fomentando la investigación y facilitando la formación continuada del Médico con el fin de mantener la calidad en el cuidado de la salud de los ciudadanos.

Para más información:

Ángela Rubio

Comunicación de SEMERGEN

Tel. 676 800 594

comunicacion@semergen.es

